
La Jornada
Sección: Portada, Política
2024-05-19 02:36:19 212 cm

2
Página: 1, 3 1/1

EFINFO, SAPI de CV (EFINFO), se encuentra actuando bajo el concepto del derecho de autor de “Libre Utilización de Obras”, con fundamento en el artículo 148 de la Ley Federal del Derecho de Autor, y los artículos 10 y 10 bis del Convenio de Berna para la Protección de la obras

Literarias y Artísticas. EFINFO sólo realiza la presente publicación por así haberlo solicitado el cliente de monitoreo de EFINFO, únicamente con el propósito de revisar la fuente de la nota y verificar los derechos de autor correspondientes a la misma; por lo que el uso de la nota

es exclusivamente personal y privado para el cliente, sin perseguir ningún fin de lucro. Cualquier otro uso como la publicación, comunicación pública, reproducción y transmisión pública que EL CLIENTE realice no es responsabilidad de EFINFO.

El rosa no es

exclusivo del
INE: consejeros

La marea devieneacto de

campaña de PRI,PAN yPRD

Acuerdo con la CNTE

para compartir elZócalo

F. MARTÍNEZ, J.XANTOMILA,
A. BECERRIL YL. POY/P3

EN SÓLO ESTÁ REGISTRADO EL EMBLEMA

Consejeros: elINE no tiene
exclusividad del color rosa

Preocupa que se asocie a candidatos, admiten // "Personal", llamado de Taddei

FABIOLA MARTÍNEZ
JESSICA XANTOMILA

Los consejeros del Instituto Nacio-
nal Electoral (INE) ClaudiaZavala,
Martín Faz y Carla Humphrey di-

jeron que nadie tiene la exclusivi-
dad del rosa mexicano, y el único

registro del órgano ante el Instituto
Mexicano de la Propiedad Indus-
trial (IMPI) es el de su emblema.

En conferencia de prensa, se les

preguntó si comparten el criterio

expuesto la víspera por la presiden-
ta del instituto, Guadalupe Taddei,
quien solicitó a los candidatos -y a

losgrupos que los apoyan-no usar

el color que desde hace varios años
identifica al INE.

Les pidió un comportamien-
to cívico y subrayó que "el color
institucional del INE ha sido por
muchos años el rosa; este uso por
otrasorganizaciones, hoy en apoyo
político abierto a una candidatura,
me parece que no abona al respeto
que ambas instituciones hemosma-

nifestado siempre".
A pregunta específica, los tres res-

pondieron que el INE tiene un ma-

nual de identidad institucional que
incluye una paleta de colores (con
el rosa mexicanoysimilares),y que
la postura de Taddei es una opinión
personal. Igualmente, dijeron que
el reciente uso de otros tonos en los
boletines de prensayen actos públi-
cos no fueuna decisión tomada en la
mesa de consejeros.

Sobre la petición de Morena de

que el INE cambie su color oficial,
porque el uso que le da la aban-
derada presidencial de PAN, PRI

y PRD, Xóchitl Gálvez, afecta los

principios electorales, señalaron

que se deberá hacer elanálisis jurí-
dico correspondiente ygenerar un

proyecto de acuerdo para ponerloa

consideración del Consejo General.
Por lo pronto, subrayaron que to-

dos los materiales para la elección,
en los que viene el logo delINE-que
incluye el color rosa mexicano-ya
están entregados en los 300 conse-

jos distritalesdel país.
"Considero que los ciudadanos se

han manifestado en libertad, confor-
mea sus definiciones,y esa libertad
sigue existiendo; eluso de los colores
no es exclusivo de nadie. Imagínen-
se, tendríamos que entrar a quitar
(el rosa) a gobiernos, partidos. No,
es una parteciudadana queasí quiso
identificarse, como han hecho cuan-

do van a ver películas de cine", dijo
Zavala al responder si los promoto-
res de la denominada marea rosa

deben elegir otro distintivo.
También frente a la prensa, Faz

anotó: "no me gusta que se asocie
el color de identidad del instituto a

una candidatura en particular, pe-
ro es mi gusto muy personal; pue-
de ser malo o bueno, pero de ahí a

suponer que se puede prohibir que
se use el color del cual no tenemos

exclusividad. de lo que sí tenemos

del logo con registro ante el IMPI.
"La ciudadanía puede usar el co-

lor que quiera; insisto, yo preferiría
que no haya una identificación, pero
eso no es óbice para decirle algo en

un sentido o enotro. Creo que es un

llamado válido de la presidenta, pero
es personal, no institucional".

Humphrey consideró que los co-

lores no tienen registro de nadie,
aunque mencionó que "preocupa
esta posible asociación con una

candidatura. El llamado que hace
la presidenta es personal".


